

神のおとずれ

日本聖公会 神戸教区報



2020年
2月号

発行所
神戸教区事務所
TEL 078(351)5469
FAX 078(382)1095
<http://www.nskk-kobe.org/>

発行責任者
司祭 上原 信幸

印刷所
文明堂印刷所

理解したくない

司祭 セバスチャン 浪花 朋久



までに多少の時間が必要になつてきます。しかし、これらの問題は突然私たちの前に現れることも事実です。これら問題に対して「昔は違った」と、理解する必要性を見出せない人がいることも事実です。

問題が多い世の中

時代が進むにつれて、それまでになかった生活習慣や考え方が現れてきます。近年ではLGBTなどの性の問題、発達障害、ハラスメント問題など、これら全ては私たちの生活の中に現れる問題ですが、それは「今まで表面化されなかった」ので、理解する

人間の弱さ

様々な問題が起こる社会について、あるTVの司会者が次のようなことを仰っています。「理解できないと思う反面、理解したくない自分がいることにも気づく。」今まで表面化されなかったことが目の前で起こると、「理解でき

ない」というよりも、「理解したくない」と思ってしまうのが人間の弱さです。性の問題、ハラスメント、発達障害などの問題は、未だに理解されないことがあります。ハラスメントの被害や発達障害の原因となる問題が起こっても「それは、甘えだ」「それを理由にしている」と言われることもしばしばあるようです。理解したくないものを排除すれば、自分の周りはとても快適に過ごせます。なぜなら、そこで問題が起こっても自分で解決できるからです。しかし私たちが理解したくないところに、神様の救いの業があるとすれば、どうでしょうか。

洗礼者ヨハネの誕生

新約聖書ルカによる福音書第一章に、洗礼者ヨハネの誕

生物語が記されています。祭司ザカリアと妻エリサベトは、子どもがいまませんでした。ある時、ザカリアが神殿で香を焚いていると、天使が現れてエリサベトが男の子を生むことが予告され、生まれてくる子どもにヨハネと名付けるよう命じられます。この予告を信じなかったザカリアは、天使によって子どもが生まれるまで口が利けなくなり、エリサベトは天使の予告通り、男の子を出産しました。集まって来た人々は、生まれてきた赤ん坊に父親の名前を付けるようにエリサベトとザカリアに言いますが、二人は「この子の名は、ヨハネ」と告げます。当時、祭司の家系には親類の男性の名前を付けることになっていました。しかし、ザカリアの家系に「ヨハネ」という名前の人物はいません。つまり長男にヨハネと名付けることは、ザカリアの家系が途絶えることを意味しているのです。事実、後にヨハネはヘロデ王に殺されてしまうので、ザカリアの家系は途絶え

理解したくない中の神の業

神様の救いは、私たちの知を超えたところにあります。時代が進むにつれ、これからも「理解したくない」社会は教会の中、学校の中、或いは私たちの日常生活の中に必ず起こることです。洗礼者ヨハネの物語は、私たちが「理解したくない」中に神様の業が起こることを語っているのです。

浜田基督教会牧師・
松江基督教会管理牧師・
広瀬基督教会管理牧師

収穫感謝献金報告

収穫感謝献金にご協力いただきありがとうございます。

二〇一九年の五月に、礼拝堂、玄関部分の外壁部分が大きく落下しました。他を見渡すと、大小のひび割れが沢山ある事に気付きました。危険な所は、立ち入りを制限し、注意の張り紙を付け対応しました。信徒はもちろん、ほっこりカフェや健康体操など、外部の方々も出入りするの

で、これは大事になる前に対処しなければならぬと感じました。
六月、緊急に委員会で相談し、七月に専門の方に調査をお願いしました。一九八一年の献堂から三十八年が経過した聖堂、ならびに教会会館「祈りの家」をみて頂いたところ、経年劣化に伴い補修・補強をしなければならぬこと

がわかりました。特に、聖堂は鉄骨の柱、屋根、バルコニー周辺のモルタル部分など安全上の問題が十数ヶ所明らかになりました。



委員会では、危険除去を含め、修復工事の必要性を確認し、教区と相談の上、この事業に取り組むこととなりました。九月から内部募金を開始しました。その後、十月から本工事が開始。当初一ヶ月間で終える予定でしたが、鉄骨部分の痛みが激しくその補修、また防水処理の範囲が拡

大するなど、追加工事が増え十一月いっぱい工事となりました。それに伴い、予定していた礼拝堂玄関扉の取り換え、床の張替などは予算の都合上、見送ることにしました(足場を必要としない工事を除去)。

これまで積み立てていた建築資金、内部募金、そして教区のみなさまの収穫感謝の献金により、なんとか工事を終えました。信徒一同心より感謝申し上げます。どうぞ、きれいになった礼拝堂へおいでください。

水藤創・
下関聖フランシス・
ザビエル教会信徒

被献日について

フランスには、キリスト教の行事に添えられるお菓子がいくつもあります。クリスマスには、薪を模したビュッ

シュ・ド・ノエル、顕現日には、パイ生地アーモンドクリームの入ったガレット・デ・ロワ、そして日本ではあまり広く知られていないかもしれませんが、被献日には、クレープ。

何故この日にクレープを食べ

るようになったのかは諸説ありますが、太陽のように丸く黄金色をしたクレープを食べることで、寒く暗い冬の終わりと、春の訪れをお祝いしていたという説もあります。毎年この時期になると、店頭には、綺麗に焼きあがったクレープが大量に並びます。また、クレープに添える様々な種類のジャムや蜂蜜なども揃います。
クレープ発祥の地と言われるブルターニュ地方は、そばの栽培に適した土地であることから、そば粉を使ったガレットが食されていました。このガレットは塩味で、ハム、チーズ、卵、野菜などをのせたり包んだりして焼くものでした。これがヨーロッパ全土に広められるにつれ、そば粉の代わりに小麦粉が使われるようになり、砂糖が加えられ、デザート用のクレープとして世界中で知られることとなりました。

フランスではこの時期、ブルターニュ地方の人々が、競うようにして各家庭ご自慢のおいしいガレットやクレープを披露してくれます。この地方で作られるシードルというりんごの発泡酒と共にいただくのが習慣となっています。ヨーロッパでは、日本よりもクリスマスツリーを長く飾る習慣がありますが、顕現日にクリスマスツリーを片付けなかつた家庭では、被献日にクレープを何枚も焼きながら、今度こそツリーを片付けなければ!と焦るのでした。

井原由紀・
浜田基督教会信徒

オーガスチンの まなざし



主教 小林 尚明

「私たちは、どうしたらいいのですか?」

地方の教会を巡回していて、時々聞く質問です。「昔は、たくさんの人たちが教会の礼拝に来ていた。それが最近、礼拝の出席は少なくなるし、若い人もいなくなっている。定住の牧師さんもいなくなっている。『私たちは、どうしたらいいのですか?』という質問です。一生懸命、礼拝を守り、教会の運営に力を注いでいてくださっている方々です。」

そういう時に、私は「すぐに効く特効薬はないのですが、一つお伺いをしたいのは、あなたは、クリスチャンとして生きていて、喜びに満たされていますか。その喜びがなければ、どんな素晴らしい方法や計画があっても、それを実行する力にはならないのではないのでしょうか。」と答えます。

聖書には、そうした力、喜びに満ちてイエス様を伝

えた人たちのことが、たくさん語られています。

「使徒アンデレ」

ヨハネ伝一章に兄弟のペトロをイエス様の所に導いたアンデレのお話があります。最初アンデレは、バプテスマのヨハネの弟子でしたが、ヨハネから「見よ、神の小羊だ」と紹介されたイエス様に出会います。そして「どこに泊まっておられるのですか?」と問い、イエス様から「来なさい。そうすれば分かる」と招かれ、「その日は、イエスのもとに泊まった」といいます。そして次の日、兄弟のペトロに出会って、「わたしたちはメシアに出会った」と言い、彼をイエス様の弟子へと導きます。アンデレは、イエス様の伝道者になったんですね。

大切なことは、「イエス様と一緒に「泊まる」ことです。同じヨハネ伝では、この言葉は、「つながる」とも訳される言葉で、十五章では、イエス様がぶどうの木、そのイエス様に「つながって」いれば、その人は「豊かに実を結ぶ」と教えられています。まず、私がイエス様とつながって、豊かに喜びの実を結ぶことが大切だと思います。イエス様とつながること、語り合うこと。毎日聖書を読み、私が喜んでいることが大切だと思います。

(神戸教区主教)

はるかな希望をともに見つめて セクシャルマイノリティと教会

二〇一九年十一月二十三日

(土・祝)に教区ハラスメント対策委員会・社会部共催で、

「はるかな希望をともに見つめて」セクシャルマイノリティと教会」と題した教区会講演会が行われました。講師は、日本YWCA幹事でセク



シユアリティやジェンダーへの理解をひろげる活動をされている日本バプテスト連盟所属の白井一美さんです。午後の眠気の訪れやすい時間帯でしたが、白井さんは聴衆に挙手を求めたり、一人一人に考えさせる問いかけを皆さんだりして話をすすめ、最後まで興味深く話を聞くことができました。講演後の質問タイムには講演内容に触発されてフロアから次々と手があがりました。

講演は、学びの多いものでした。よく耳にする「LGB T」という言葉はセクシャル

お話もありました。「自身のセクシャルティについて悩みを打ち明けた時、『私も同じ罪人です。ともに祈りましょう。』と声をかけられる。これは一見理解ある対応に見えるけれど、その言葉は、そうしたセクシャルティを持つことは罪である、と言っていることとなる。同性愛は罪であると聖書に書いてあると理解している方が多いかもしれないが、決してそうではない。疑問がある方は直接聞きに来てください。」という話は特に心に残りました。勇気をもって悩みを打ち明けてくださった方に、あいまいな理解のもとで対応することで、傷つけてしまう可能性があることを知り、正しい知識を持つことの必要性を強く感じました。

当該分野に限ったことではありませんが、固定観念にとらわれることなく、謙虚に学ぶ姿勢を持っていたいと思います。貴重な学びの機会をいただいたことに感謝します。

(福井貴子・ハラスメント対策委員)

鳩だより 《敬称略》

祝 洗 礼

十二月二十四日(火)
アントニオ 豊田 稔人
福山諸聖徒教会

十二月二十五日(水)
モニカ 谷田 紘子
神戸聖ミカエル教会

祝 堅 信

十二月八日(日)
サムエル 高倉 一彰
米子聖ニコラス教会

十二月二十五日(水)
アンデレ 谷田 吉弘
モニカ 谷田 紘子
神戸聖ミカエル教会

初 陪 餐

十二月二十四日(火)
アントニオ 豊田 稔人
福山諸聖徒教会

十二月二十五日(水)
アンデレ 谷田 吉弘
モニカ 谷田 紘子
神戸聖ミカエル教会

ご 逝 去

十月三十一日(木)
ラファエル 小川 一彦
神戸聖ミカエル教会



教区事務所各部署について

二〇二〇年の神戸教区教区事務所各部署の部長・部員が下記の通り任命されました。任期は、二〇二一年の教区会までです。

教務局長

司祭 上原 信幸

総務部

(長) 司祭 河村 博之
司祭 林 和之
執事 遠藤 洋介

宣教部

(長) 司祭 杉野 達也
司祭 長野 吉史
執事 藤野 達也
執事 遠藤 洋介

財務部

(長) 東飯大 田東 正
よしの人

広報部

(長) 司祭 小南 晃
司祭 浪野 達也
司祭 杉野 南
聖職候補生 花野 朋久

厚生部

(長) 東大下 東 正
よしの人

社会部

(長) 司祭 瀬山 和治
司祭 林 洋介
執事 遠藤 介
聖職候補生 松田 裕三

信徒役員

東 難波 美智子
弘美 喜子



3月の教区関係教役者 逝去記念聖餐式

日時 2020年3月5日(木) 午前10:30
場所 神戸聖ミカエル大聖堂
司式 主教 小林 尚明
説教 司祭 小南 晃

3日	司祭	フレッド	ケテルウエル
6日	宣教師	アリス	ロバート
11日	宣教師	アンジェラ	オグレスビー
12日	主教	ヤコブ	八代 崇
13日	伝道師		明山 せつ
16日	宣教師	エリザベス	ナッシュ
17日	司祭	エリック	アレックス
17日	宣教師	フローレンス	ガーデナー
18日	主教	クリストファー	木川田 一郎
21日	主教	ヒュウ	フォース
22日	司祭	オリバー	ナイト
22日	伝道師	ナオミ	広瀬 なおみ
23日	伝道師	ハンナ	田中 ハナ子
25日	伝道師	エリザベツ	億川 三重
27日	伝道師		中尾 ミサヲ
27日	司祭	ウォルター	ウェストン
29日	司祭	ステパノ	袴田 観一
30日	司祭	ヨハネ	栗飯原 亀一
31日	伝道師	マリヤ	阿部 浄

2020年東アジア聖公会青年大会への 教区青年派遣献金のお願ひ

- 目標金額 20万円 (渡航費・滞在費・事前学習準備会費用)
- 募金期間 2019年12月1日(日)~2020年7月26日(日)
- 募金目的 神戸教区より1名の参加者を同大会に派遣する
- 募金主体 宣教部・管区届出青年担当 司祭杉野達也

※献金は教区事務所にお振込みをお願いします。

2020年東アジア聖公会青年大会の概要

- 場所 フィリピン
- 日時 2020年8月12日(水)~16日(日)
- 目的 福音伝道、信徒訓練、宣教活動を通して青年活動を整え強める。その他

※開催場所が台湾からフィリピンに変更になりました。但し、日程や軽費、募金目標額は変わりません。詳細は各教会に訂正した趣意書・ポスターを配布しますので御覧ください。